

ville et nous pourrions dire du pays tout entier. Car nul part ailleurs les classes industrielles ne peuvent trouver gratuitement l'enseignement technique dont elles ont un si pressant besoin. Les employés du commerce, de l'industrie, les travailleurs de tous genres, trouveront dans les différents cours une instruction qui leur manque et qui leur permettra de s'élever chacun dans sa spécialité. C'est ce que le parlement de Québec a bien compris en subventionnant généreusement l'œuvre du Monument National. Aussi faisons-nous un pressant appel à tous de consacrer ces longues soirées d'hiver qui commencent à suivre les différents cours et à profiter de l'instruction qu'ils seront sûrs de recueillir de la bouche des professeurs distingués qui ont été chargés de l'enseignement.

Cours de Mines et de Métallurgie.

“ Tous les lundis, pendant les prochains six mois, à 8 heures précises. M. Adolphe V. Roy, ingénieur et élève diplômé de la célèbre Ecole Centrale des Arts et Manufactures de Paris, remplacé aujourd'hui par Mr. Noël Sobier, nous entretiendra des mines et de la métallurgie. Des cartes coloriées de grandes dimensions préparées spécialement sous sa direction, serviront à illustrer son cours. Déjà, l'an dernier, il a donné la mesure de ses vastes connaissances et de sa valeur comme professeur. Cette année, il ne sera pas moins intéressant et instructif, et tous ceux qui se proposent de tenter fortune dans les fameuses mines d'or de la Colombie et du Klondike, le printemps prochain, ne sauraient mieux s'y préparer qu'en suivant le cours de M. Roy. Ayant eu l'avantage de parcourir lui-même l'Alaska, la rivière Yukon, Dawson City, et tout ce vaste pays aurifère, M. Roy est en position mieux que tout autre d'en parler sciemment et avec profit pour ses auditeurs. Au reste, son cours est complet et embrasse tous les genres d'exploitation ainsi que le traitement des métaux.

Cours de Construction.

“ M. Venne, de l'ancienne société Perrault, Mesnard et Venne, est chargé du cours de construction et d'architecture. Tous les ouvriers et entrepreneurs maçons, charpentiers, menuisiers, plâtriers, couvreurs, plombiers, peintres et autres employés de construction, trouveront un avantage considérable à suivre l'enseignement d'un homme d'une expérience aussi considérable que celle de M. Venne, dont les travaux d'architecture sont bien connus et méritent l'admiration générale. Tout le monde reconnaît l'habileté, l'intelligence de nos ouvriers constructeurs, mais tout le monde est bien obligé de reconnaître aussi qu'en général ils n'ont pas eu l'occasion de s'instruire de manière à pouvoir toujours exécuter les plans qui leurs sont soumis, ou préparer eux-mêmes les dessins dont ils auraient besoin. Ce cours s'adresse au plus grand nombre et devrait être le plus nombreux. Les jeunes gens surtout, qui ont l'ambition de devenir contre-mâîtres ou entrepreneurs et de faire rapidement leur chemin, devraient être les plus assidus.